

# EL BALLEAR

DIARIO DE LA TARDE.

Redaccion y Administracion: Union 15.—Precio mensual: 1'25 pesetas en toda España.

Año V.

Palma Sábado 13 de Febrero de 1886.

Núm. 1215.

## VAPORES-CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 4 t. Mahon.—Martes 5 t. Barcelona.—Miércoles 4 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 5 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.  
Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 m. Mahon.—4 t. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 mañana Barcelona.

## FERRO-CARRILES.

Servicio de trenes.—De Palma a Manacor y La Puebla 7'30 mañana, 2 y 3'30 (m.) t.—De Manacor a Palma 3 (m.), 7'30 m. y 4'50 t.—De La Puebla a Palma, 7'55 mañana y 5 t.—De La Puebla a Manacor, 7'55 m. 2'30 y 5 (m.) tarde.—Tren periódico.—Días de mercado en Inca.—De Inca a Palma, 2 tarde.

## NUÑEZ DE ARCE EN EL ATENEO.

Nuñez de Arce, el insigne autor de *Gritos del combate*, *La vision de Fray Martin*, *La selva oscura*, *Un idilio*, *La última lamentacion de lord Byron*, *El vértigo* y *La Pesca*, inauguró anoche las veladas literarias del Ateneo de Madrid, dando á conocer su nuevo poema titulado *Maruja*.

Los escaños y las tribunas estaban llenos. En los primeros se veian muchos hombres políticos famosos y muchos literatos ilustres. En las segundas, casi todas las damas de nuestra aristocracia que tienen relaciones íntimas con la poesía. Un público digno de un gran poeta que ha sido ministro.

Nuñez de Arce alcanzó el éxito que su notable poema *Maruja* merece. Aún cuando es un lector menos que mediano, en sus obras, aún leídas por él, se admiran desde luego la energía del sentimiento, la profundidad de la idea, la forma escultural del período y la rotunda y severa armonía de la versificación. Todo esto se celebró y pudo aplaudirse anoche en *Maruja*.

El asunto de este poema no puede ser más sencillo.

En un risueño cármén de Andalucía, viven los condes de Villoria, jóvenes, ricos y enamorados, sin que altere su paz la más ligera nube. Hé aquí cómo los presenta el poeta:

Mediaba á la sazón el mes de Mayo con su tibio calor. Atardecía, El Sol poniente con oblicuo rayo la copa de los árboles hería, y de sus tintas cárdenas y rojas el trémulo vislumbre relucía entre las ténues y móviles hojas. ¡Con qué hermosa tristeza muere el día! Como en crónico enfermo, que presiente cercano el fin, la luz de la esperanza se dilata más viva y más ardiente, así, á medida que la noche avanza, es el aroma de la flor más suave, más sonoro el murmullo de la fuente y más sentido el cántico del ave. La caricia del céfiro es tan blanda como el beso de un niño, el soberano disco del sol, al tramontar, se agranda palideciendo, el cielo se colora, medita el triste, el corazón cristiano se reconcentra en el misterio, y era, ¡Oh, inescrutable y doloroso arcano! Para hacer más sensible la partida, irradia siempre en su postrar instante con su más bello resplandor la vida.

Gozando de la espléndida hermosura de aquel ocaso, la pareja amante por los jardines discurri, en donde aglomeró la conyugal ternura todas las dichas de la tierra.—El conde, ya acostumbrado al ocio de la aldea, casi tendido en la mullida alfombra de césped floreciente, un libro hojea, y á pocos pasos, á la fresca sombra de un gigantesco alméz, nido de amores, desde donde con grata melodía de la postrera claridad del día se despiden los pájaros cantores; escuchando con vago arrobamiento esas confusas voces interiores con que nos adormece el sentimiento, y junto al lago que ondula brilla del sol á las inciertas llamaradas su noble esposa está, con la sombrilla trazando en las arenas de la orilla signos, letras y cifras enlazadas.

Su airoso cuerpo la condesa envuelve en blanco y vaporoso traje: cubre su seno incitador, espesa y nivea malla de ligero encaje de donde arranca alabastrino cuello; el aura leve, de la tarde besa una rosa prendida en su cabello que cae en trenzas perfumado y blondo, y en su mirada diáfana y serena su corazón se ve, como en el fondo del limpio lago la menuda arena.

Dios colmó á la condesa de santas alegrías. No envidia, no aborrece, no ambi-

ciona. Alguna vez, no obstante, embarca su ánimo honda impresion, y en sus ojos se vé el ansia de un desecho. El conde desea descubrir el que él llama *el secreto* de su mujer. Y la interroga con amargura, con reproches tieruismos.

La condesa mostrábase indecisa; pero venciendo su emoción primera prorumpió al fin en descompuesta risa, acaso más nerviosa que sincera, y exclamó como en burla:—¡Vaya un tono sentimental y trágico! Le excuso porque mi propio amor habla en tu abono. ¿Tienes celos quizás?—No sé—repuso animándose el conde.—¡Por qué á veces, cual si cediera el corazón sumiso al ansia ineludible de un desecho que no logras vencer, cuando pareces más feliz y contenta, de improviso la frente inclinas y en tus ojos veo cuajada alguna lágrima indiscreta?—

¡Por qué esa agitacion latante y sorda, cuyo origen no sé, que no respeta ni la placida paz de este retiro, y que á menudo, á tu pesar, desborda, arrancando á tus penas un suspiro, como un sollozo, acusador?—El hecho se niega á mi corazón, y temo y dudo... ¡Ah, ya no puedo más! Rómpanse el nudo que ata mi lengua y me comprime el pecho.

¿Por qué callas, por qué?

Casi ceñudo, clavando su mirada escrutadora en los ojos de Clara, que continúan soportaba el agravio de la queja, la respuesta esperó; pues ¿quién rehusa fácil alivio al corazón que implora cuando puede mandar? Quedó perpleja breves instantes, ruboroso fuego tiñó su faz, y palpité en sus labios tal vez su concesion, tal vez un ruego que espiró sin nacer. Pero de sabios Es mudar de opinion. Dominó luego el generoso impulso que sentia y prorumpió, mostrándose enojada:—Pesado estás, Enrique. ¿Hay tal manía? Ni sé, ni oculo, ni sucede nada.—

En el fondo del pecho, en lo mas vivo del alma, donde el golpe que se asesta siempre es mortal, el conde trastornado sintió el acre dolor de la respuesta. Como traspasa rayo fugitivo el seno tenebroso de un nublado, así la suspicacia, envuelta en ira, iluminó su frente borrascosa, y la frase brutal—¡eso es mentira!—retorció seen su boca temblorosa, mas no brotó. Con ojos perspicaces notó la incertidumbre de su esposa, y exclamó reprimiéndose:—¡Mal haces, mal haces en negar á quien te ruega, lleno de amor, la excusa que le debes!—¿Aún el recuerdo del pasado jueves me persigue tenaz! La fértil vega que esponjaban los céfiro de Mayo, reverdecía con pujante brio y bendiciendo á Dios, como el que acaba de salir de intensísimo desmayo, la luz, el campo, la arboleda, el río, la balsámica brisa, todo estaba alegre, menos tú. Me propusiste, tal vez para aliviar tu propio hastio, una excursion á la vecina sierra. Cedi: tu aspecto resignado y triste vencíome y emprendimos la jornada con la fuerza del sol. Tu, distraida, extraña á los rumores de la tierra, dejabas caminar, suelta la brida, al dócil potro, mustia y fatigada: y yo á tu lado, sin hablar contigo marchaba absorto, á tu abstraccion creciente buscando sin cesar causa ó pretexto. ¡Sabe Dios, á quien tomo por testigo, que no cruzó ni un punto por mi mente nada contrario á tí!—Y al decir esto miraba á su mujer severo y grave. Escuchábase Clara con la frente baja y el aire al parecer sereno, si bien un soplo imperceptible y suave levantaba el encaje de su seno.—

—Porque no es desamor ¿verdad, bien contestole, quitándose el sombrero en actitud humilde.—Esa mozueta se coló en el jardín, no sé por dónde y ha causado más daños que una nube.—

—¡Bravo!—exclamó sin alterarse el conde. Y con esta inquietud dentro del pecho

en silencio seguimos largo trecho, desanimada tú, yo caviloso.—

Ya en terreno difícil y escabroso, —el conde prosiguió,—donde el camino por entre peñas y malezas sube, en despoblado á sorprendernos vino de las cimas bajando, oscura nube. Aquel agrio lugar donde prospera en libertad la enmarañada broza, es tan salvaje y solo, que pudiera servir quizás de ascético destierro á algun humilde y santo cenobita. No hallamos ni el refugio de una choza. Unicamente sobre esteril cerro divisamos, no lejos, una ermita. Pero ¿cómo trepar á aquella altura? Por fin, tras mil esfuerzos y cuidados, nos sacaron con bien de la aventura nuestros ágiles potros, avezados á caminar por trochas y montañas, y llegamos al templo de María cuando la nube, abriendo sus entrañas, en lluvia torrencial se deshacía.

La Santa Virgen nos prestó su ayuda y entramos en la ermita—añadió el conde mas conmovido cada vez.—Tú, muda, te prosternaste ante el altar de hinojos.— ¡Es menester que sin piedad ahonde en los negros abismos de mi duda aun cuando estalle el corazón! Los ojos casi llenos de lágrimas pusiste en la diva imagen, y á mi oido llegó tu voz debilitada y triste, como el eco lejano de un gemido. ¡Ay! mas desalentado que ofendido, me pregunté confuso:—¿Por qué trata á quien tan solo para amarla existe, con tan injusta prevención, la ingrata? ¿Quién causa su profundo desconsuelo que por injuria á mi cariño tomó?—

Hiríome el alma punzador recelo y vacilé desconcertado como si sobre mí se desplomara el cielo.— La condesa oye esto emocionada. No puede resistir á la desesperacion de estas dudas crueles y menos al hechizo de las blandas quejas que las siguen. Pues bien,—dice—¿A qué ocultarlo? Tengo un secreto. Un afán que me conturba. Un deseo imposible de realizar. El conde quiere saber cual. Clara le castiga por su desconfianza, diciéndole que no se confesará con él hasta el día siguiente. En esta conversacion les sorprende un extraño suceso. Hé aquí de que admirable modo le refiere Nuñez de Arce:

Por el sendero enarenado y raso que en caprichosa ondulacion se aleja de aquel risueño edén hacia la entrada, se iba acercando con ligero paso un guarda, conduciendo de la oreja á una niña nerviosa y asustada como avecilla en manos infantiles. No el leve peso de sus ocho abriles rendía su vigor, pero agitada seguía la infeliz á la carrera, dando al viento su crespa caballera, de su apresor la marcha acelerada, cual tamo que arrebatada la corriente va envuelto en el turbion.—Pierde cuidado,—iba diciendo el rústico impaciente,—pues yo haré ¡vive Dios! que no te metas

otra vez, destrozándome el vallado, á robar flores y romper macetas. ¡No volverás á tus antiguas mañas!— ¡Perdon!—gimió lo niña en su extravío, con el llanto cuajado en sus pestañas como en la flor las gotas de rocío, y con acento desmayado y triste, semejante al balido de la oveja que al sacrificio vá:—¡Por fin caiste!—dijo el guarda, cebándose en la oreja más roja que el carmin.—Pero descuida que llevarás el merecido pago.—

Por el rumor creciente sorprendida salió de pronto la feliz pareja de las frondosas márgenes del lago y marchando al encuentro del sereno y arriscado guardián:—¡Ola! ¡García!—el conde preguntó:—¿Por qué tan fiero contra esa pobre estás?—Perdone usia,—contestole, quitándose el sombrero en actitud humilde.—Esa mozueta se coló en el jardín, no sé por dónde y ha causado más daños que una nube.—

—¡Bravo!—exclamó sin alterarse el conde.

—¿Y es eso lo que aprendes en la escuela?—

—A tiempo—siguió el viejo,—la detuve, porque si tardo más, llevaba traza de acabar con el huerto la chiquilla. Aproximóse el conde á la rapaza y acariciando la infantil mejilla, dijo con blando y apacible tono:—¿Serás buena, es verdad?—Si: seré buena—

la culpada exclamó de angustia llena.—¡Pues anda!—contestola.—Te perdono.—

—¡Ah, la perdona!—de paciencia falto gruñó Garcia.—Si el señor la trata con tanto mimo, en su segundo asalto deja la posesion sin una mata. —No tendre compasion si otra vez peca—dijo el conde riendo.—Pero ahora ¿que podemos hacer de esa muñeca más chica que el dedal de tu señora?—

—¡Qué!—respondió el guarda en un arranque de bárbara energia.—¡Casi nada! Darle un buen remojón en el estanque.—

—¡Jesús, qué atrocidad!—grito indignado la dama.—¡Si tal haces te despidó!

¡Maltratar á uua pobre criatura!

Prestando á todo perspicaz oido, ya de la ansiada impunidad segura, la niña estaba con los ojos bajos y el picaresco rostro compungido. Tosca saya de miseros andrajos sus delicadas formas envolvía como el capullo á la naciente rosa, y animaba su cara maliciosa, tostada por el sol de Andalucía, con inocente y vivo centelleo su mirada leal, que todavía no inflamó el odio ni enturbió el deseo. ¡Oh, cuan gentil con las sencillas galas que piadosa le dió Naturaleza, parecia aquel ángel cautivado! Más negro y más lustroso que las alas del cuervo, relucía en su cabeza el rebelde cabello enmarañado, y en su labio entreabierto y encendido bullian, etozones y traviesos, prontos como los pájaros de un nido á escapar en tropel, risas y besos.

Fijó la dama su atencion en ella, y al través de la saya de mendiga rasgada y sucia, la encontró tan bella que exclamo sin pensar:—¡Dios te bendiga!

Un sentimiento irresistible y tierno gana su corazón, mientras que el llanto sube á sus ojos, como el fuego interno al cráter de un volcán. ¿Quién el encanto resiste de aquel rostro peregrino?— Cediendo á un movimiento repentino corre á su lado, estática e queda contemplando en silencio á la rapaza y una caricia compasiva enlaza el vil harapo á la opulenta seda.

Bienconoció la niña que tenía dominada á su joven proyectora, y radió su semblante de alegría. La condesa con voz halagadora —¿cómo te llamas?—preguntó.—¡Maruja!

contestó la chiquela alegremente, alzando el rostro interesante y bello. —¡Sí está mas despeinada que una bruja!

dijo Clara atusándole el cabello y apartando las greñas de su frente, que apareció tan placida y serena como noche estival.—Es muy gallarda, siguió, buscando el parecer del conde, testigo complaciente de la escena. —Y luego, vuelta hacia Maruja—¿en donde vives?—la preguntó.—Cortando el guarda

la plática sabrosa, avanzó y dijo: —¡En donde ha de vivir esta bigarda? Tal vez en el pájar de algun cortijo ó en medio de una tropa de gitanos.— Clara miróle desabrida y seca y exclamó interrumpiéndole:—Que es esto?

Todos, Sr. Andrés, somos hermanos.— Quedó el guarda confuso y descompuesto, y Marujilla con maligna mueca prorumpió restregándose las manos: —¡Rabia, rabia, gruñon! ¡Um! ¡Te detesto!

—¡Rabia, rabia, gruñon! ¡Um! ¡Te detesto!



¡Por Dios que estaba hermosa! Era su gesto tan petulante y vivo, su mirada tan maliciosa, y su rencor tan justo, que Clara, el conde, y basta el viejo adusto, soltaron á la vez la carcajada.

—¡Miren la atrevidilla, y lo que sabe! la señora exclamó, como enfadada.

—¡Un arrapiezo que á sus anchas cabe debajo de una criba, del descarol! Tus padres lo sabrán y ten por cierto que no te irás sin la debida riña.

—¡Cá! No me reñirán—dijo la niña con dolorosa ingenuidad. ¡Han muerto!

—¡Pobre alma mia! ¡Tan pequeña y sola!

gritó Clara, y cogiéndola del brazo movida á santa compasión, sentóla con solícito afán en su regazo. La picaruela envanecida y muda se unió á la dama en apretado abrazo, y en su memoria revivió, sin duda, el amor del hogar, ese cariño que es, de ternuras mefables lleno, mas que la leche del materno seno fortificante y sano para el niño.

Extraña mezcla de placer y asombro el semblante expresó de la inocente, que con lánguida calma sobre el hombro de la condesa reclinó la frente, sin atreverse á respirar apenas, por no turbar su interno regocijo, hasta que Clara, al contemplarla, dijo con dulce acento:—Cuéntame tus penas.

Y en esa charla interminable y rota como niebla deshecha por el viento, en que cada palabra es una nota que llega al corazón, no al pensamiento; charla con que la infancia nos domina y muere con la edad cuando se clava dentro del alma la primera espina dió principio la huérfana á su historia como gorjea el ruiseñor su canto; mas cuando los sucesos que evocaba iban cobrando vida en su memoria, pintábase en sus ojos el espanto. Como entre sueños recordó el molino en donde vió del sol la luz primera, el cáuce bullicioso y cristalino, el huerto ameno y la feraz ribera por donde alegre, entre el ramaje espeso, suelta como una cabra triscadora, buscaba la silvestre zarzamora y el higo chumbo en sus espinas preso, hasta que á puno de espirar el día, cansada ya, bajo el amante beso de su indulgente madre se dormía.

Luego habló de la noche pavorosa: de perpetua tristeza para España en que la tierra, como mar furiosa, hizo temblar el llano y la montaza.

—Para ahuyentar del enemigo impuro las asechanzas pérfidas, rezando Maruja estaba en su caliente lecho, aquella noche memorable, cuando sintió azorada vacilar el muro, crujir los vigas, desplomarse el techo, y á impulsos del tremendo cataclismo su albergue paternal rodar deshecho, como piedra que cae en el abismo.

¡Quién la arrancó á la muerte en aquel día?

Sus hermanos, los ángeles. Desnuda, dando voces de horror, entre el destrozado de su perdido hogar, que engrandecía aquella soledad agreste y muda, la pobre niña, percibido un sollozo, ronco, desgarrador. ¡Era el lamento de su misera madre en la agonía! Confusa, atribulada, sin aliento, haciendo sin cesar esfuerzos vanos para mover las vigas con sus hombros, y ahondando con tal ansia en los escombros que saltaba la sangre de sus manos.

—¡Madre, madre!—Gritaba respondiendo

á la estertó ea voz desesperada que en lenta gradacion se iba perdiendo en el silencio eterno de la nada.

¿Dónde dolor tan lúgubre y sombrío como el de aquella débil criatura, por la fiera catástrofe entregada de la lóbrega noche á la pavora, que con ávido afán é inútil brio arañaba la tierra estremecida, temblando de terror, yerta de frío y en la implacable soledad perdida?

¿En donde mayor lástima?—A medida que avanzaba el relato, la condesa iba sintiendo el alma externecida de mil contrarias emociones presa. Hasta que al fin su angustia contenida de súbito estalló, como la roca que al romper un volcan, salta en pedazos,

y con los arrebatos de una loca al escuchar tan trágicos sucesos, estrechó á la infeliz entre sus brazos cubriéndola de lágrimas y besos. No menos conmovido, ante una escena á un tiempo tan patética y sencilla, lloraba el conde, ahogándose de pena. Y el guarda mismo, antiguo veterano, refunfuñaba.—¡Diablo de chiquilla! Limpiando con el dorso de la mano el llanto que surcando su mejilla iba á emboscarse en su bigote cano.

La compasiva dama no pudo más. Miró á su esposo y le dijo:—¿Quieres saber la causa de mi desasosiego? ¿Lo que

pedía á Dios postrada ante el altar? Pues pedía un hijo, y la Virgen nos le otorga. Esta niña será nuestra hija.

Y acaba el poema de este modo:

¡Oh, momento solemne! La campana de la ruínosa torre de la aldea llamaba á la oración; la noche oscura avanzando imponente y soberana, su negra y estrellada colgadura por el inmenso espacio desfogia; y entre el rumor de la arboleda umbría, en medio de su calma solitaria, subiendo al cielo en los alados sonos del bronce de la iglesia y confundidos en la piadosa y mística plegaria, que alza la tierra al extinguirse el día, como notas de un arpa los latidos de aquellos generosos corazones vibraban repitiendo:—¡Ave María! ¡Consuelo de los tristes y afligidos!

## CORRESPONDENCIA.

MADRID 7 de febrero.

El decreto sobre la enseñanza, publicado ayer en la *Gaceta*, ha venido á destruir las absurdas ilusiones que acariciaban algunos conservadores, que suponían ó aparentaban al menos suponer que S. M. la Reina Regente no autorizaría con su firma la obra legislativa del señor Montero Rios. De modo que la inserción en la *Gaceta* del documento, ha llevado á las filas de los conservadores un desencanto tal, que es muy posible que en mucho tiempo no vuelvan á hablar de crisis. Con motivo del decreto del señor Montero Rios, habíanse forjado una novela verdaderamente peregrina. Hablábase de una visita del señor Pidal á la Reina Regente, y de otra visita hecha por el Nuncio á doña Cristina; y despues de hablar con mucho misterio de estas conferencias y su resultado, afirmaban que el decreto del señor Montero Rios no sería tal decreto, porque ni en un punto lograría el Gobierno liberal destruir los planes neo católicos de que informó á la enseñanza el espíritu reaccionario del señor Pidal y Mon.

Todo esto y mucho mas se decía por los ultramontanos del señor Cánovas, y cual habrá sido su desencanto al encontrarse en la *Gaceta* con el decreto del señor Montero Rios, no he de decirselo yo á ustedes porque harlo se comprende y adivina. S. M. la Reina no solo oyó con agrado toda la lectura del decreto sino que también á su conclusion dedicó lisonjeros elogios, que prueban hasta que punto el Gobierno abraza el convencimiento absoluto de que España es liberal, y de que nuestros reyes no han de ser obstáculo para el perfecto desarrollo de las libertades modernas, sino mas bien su sosten y defensa. Es, pues, desde el día de ayer precepto obligatorio todo lo consignado en el decreto del señor Montero Rios, y la opinion: el país y los partidos no se cansan de dedicar á aquella obra unánimes y generales aplausos.

Despues de este asunto, de lo que mas se habla en los círculos políticos, es de la carta que publicó *El Progreso*, de su corresponsal en París, y cuya carta, según se dice, es expresion fiel y exacta del pensamiento del señor Ruiz Zorrilla. Habla el corresponsal de coaliciones republicanas, ya para fines electorales, y despues de decir que el señor Ruiz Zorrilla desaprueba la coalición con los monárquicos, por calificarla de ilícita, habla de la coalición para fines políticos y declarará de un modo terminante que aceptará toda base de unión que tenga por objetivo el triunfo de la república, bien sea una liga nacional ó una inteligencia que pueda unir á los republicanos para llegar á la victoria. Y á este fin propone el señor Ruiz Zorrilla la siguiente fórmula de avenencia.

«República, Gobierno provisional y Cortes Constituyentes, cuyos acuerdos se comprometen solemnemente á acatar todos los republicanos, añadiendo que hasta tanto que la nueva Constitución no sea votada, el Gobierno provisional adoptará la de 1869.»

No se sabe como acogerán esta *receila* las diversas fracciones republicanas; pero por de pronto *El Globo* de hoy, tras un artículo que, titulado «La República en Francia», parece hecho de exprofeso para combatir las conclusiones políticas del corresponsal autorizado del señor Ruiz Zorrilla. Por esta y otras consideraciones, yo creo que nada se adelantará en el camino de la inteligencia republicana, y si el Gobierno del señor Sagasta, como no dudo, publica muchos decretos de la clase y género del publicado por el señor Montero Rios, la república quedará re-

legada por mucho tiempo á la categoría de un nuevo ideal, afirmándose de este modo en la opinion pública la monarquía constitucional democrática.

Y nada mas en los asuntos del día. Durante las últimas veinte y cuatro horas, hubo en Tarifa 10 invasiones y 4 defunciones del cólera. El miércoles se reunirá en pleno el Consejo de Estado, para resolver sobre el expediente relativo á la destitucion de los Ayuntamientos llevado á cabo por los conservadores en 1884. Hoy habrá un Consejo de ministros para tratar exclusivamente de las medidas encaminadas á mejorar la situación de Cuba.

Y nada mas por hoy; sobre el decreto de disolucion y convocatoria de Cortes, dícese esta tarde, como última novedad, que se publicará dentro de este mes.

## PALMA.

Ayer tuvimos el gusto de saludar cordialmente á nuestro buen amigo D. Enrique Fajarnés que por la mañana había llegado de Ibiza á fin de hacerse cargo de la Administracion principal de correos de esta provincia. Dámosle la más sincera bienvenida.

Ha fallecido en Madrid D. Vicente Orell y Tocho natural de esta ciudad y pensionado por la Diputacion para el estudio de la pintura en la corte.

El Regimiento de Caballería de Mallorca practicó ayer ejercicios de tiro al blanco en el punto denominado *Coll den Rebassa*.

Ha fallecido en Sigüenza una hermana de los Srs. de Fuenmayor, á quienes enviamos nuestro pésame.

Según nos dicen varias personas llegadas de Ibiza, nos dan cuenta de un naufragio ocurrido en la costa de la vecina isla entre los días 8 y 9 del actual. En el sitio denominado Biniarraix perteneciente al municipio de S. Juan Bautista, impulsado por un N. E. durísimo apareció de brick-barca, que actualmente se encuentra como á unos 25 metros de la Costa. Está sumergido hasta las cofas y tiene rendido el palo trinquete, conservando en el palo mayor el juanete perfectamente aferrado.

A la salida del vapor Correo, se habían encontrado dos botes y algunos salva-vidas; sin el nombre ni la matrícula del buque. Hasta ahora han sido infructuosas todas las pesquisas que se han verificado para adquirir noticias del siniestro y de la procedencia del barco.

En el Baile de Mascaras que se celebrará mañana en la Sociedad Conservatorio Balear se tocarán las piezas siguientes:

PRIMERA PARTE.  
Sinfonía—*Norma* (Bellini).  
Wals—*Soire-deté* (Waldteufell).  
Polka—*Donna Juana* (Cruells).  
Rigodones—*La Mascota* (Derunsart).  
Mazurka—*Bella* (Waldteufel).  
Chotis—*Fatinilla* (Suppé).

SEGUNDA PARTE.  
Wals—*Mariana* (Waldteufel).  
Polka—*En Gavele* (?).  
Sanceros—*Les Canciers Monges* (Cresty).  
Mazurca—*Velly* (Gotti).  
Wals—*Les Quinlains* (Waldteufel).

### MOVIMIENTO DEL PUERTO.

Anteayer fondearon en este puerto la polacra goleta «María», patron D. Antonio Riera, procedente de Palermo, con cargamento de habas; y el laúd «Virgen Dolórosa», patron D. José Vicens, de Palamos, con pipas vacías.

Únicamente se despachó el vapor «Jaime II», capitán D. José Font, para Valencia, con la correspondencia, 21 pasajeros y carga.

Ha sido destinado á Filipinas con 6.000 pesetas anuales, D. José María Tur y Planells natural de Ibiza.

La administracion de Hacienda de esta provincia ha espedido apremio contra el Ayuntamiento de Ibiza por los descubiertos de esta corporacion en el cupo de consumos del ejercicio corriente que tiene con el tesoro.

Ha sido ya conducida á Sineu una estatua de gran tamaño dedicada á San José, tallada en el establecimiento del acreditado esculor D. Luis Font. Debe colocarse en una capilla que acaba de construirse en la parroquia de aquel pueblo.

Segun anuncio de la capitania general, que publica el Boletín, del 1.º al 15 de Marzo se abrirán las siguientes paradas de caballos sementales en esta provincia.

Palma	con dos caballos.
La Puebla	con dos id.
Mañacor	con uno id.

Llamamos la atencion de las autoridades respecto al mal estado en que se encuentra el camino de Ronda, siendo ocasion de frecuentes caidas y desperfectos en los vehiculos que por allí transitan.

Ayer tarde se hizo á la mar el vapor *Mallorca* con direccien á Barcelona, conduciendo numeroso pasaje.

Hemos recibido un nuevo B. L. M. del Sr. Presidente de *La Asistencia Palmesana* invitándonos á los Bailes de máscaras que se celebran en los salones de aquella sociedad. Hacemos presente á dicho señor que ya habíamos tenido el gusto de agradecer desde estas columnas, la invitacion que ahora tenemos por duplicado y de la cual inutilizaremos un ejemplar.

### TEATRO PRINCIPAL.

La simpática y distinguida actriz señora Argüelles, recibió ayer el testimonio de la consideracion de nuestro público y el merecido premio de sus esfuerzos durante toda la temporada.

El papel de Doña Constansa en *La Campana de la Almudayna*, le sirvió para poner de relieve sus dotes artísticas, interpretándolo con calor y entusiasmo. En el final del segundo acto la Sra. Argüelles recibió diferentes obsequios entre ellos algunos ramilletes preciosísimos.

El autor de la obra que fué llamado á la escena, pero no se encontraba en el Teatro.

Felicitemos á la Sra. Argüelles, con ocasion de un beneficio.

Esta noche se pondrá en escena el juguete cómico en dos actos titulado *Con buen fin* y la pieza en uno *Carruca!*

Al pié de los carteles y anuncios la empresa del Teatro principal ha continuado la siguiente nota:

Hoy se ha firmado el contrato entre el señor Bueno y el distinguido caricato D. Aristides Fiorini para la temporada de Pascua de Resurreccion presentar una notable compañía de Opera Italiana compuesta de dos cuartetos—un gran cuerpo de coros—cuerpo de baile—y 30 profesores de orquesta—obligándose á dar entre el Repertorio escogido las grandes óperas, *Aida*, *Roberto y Hugonotes*.

Los pormenores y nombres de todos los artistas, como tambien las condiciones se anunciarán en la semana próxima.

Desde luego se advierte que la Empresa respetará según ha prometido á todos los señores Abonados de la presente temporada y con la rebaja ofrecida, el uso de sus respectivas localidades.

### TEATRO-CIRCO.

Anoche se verificó el estreno de la Compañía lírica anunciada, con la interpretación de la obra *La Favorita*. La concurrencia era bastante numerosa. No nos proponemos hablar detenidamente de la funcion de anoche, ni basta una sola representacion para formar-se cargo de las condiciones de cada artista. Baste decir que la impresion fué favorable y que el público salió satisfecho.

Esta noche se pondrá en escena *La Traviata* anunciándose para mañana funcion por la tarde y por la noche. Están en estudio *Safo* y *Trovador*.

Nuestro ministro en Buenos-Aires participa en despacho fecha 30 de diciembre último que, merced á las reite-



radas gestiones de la legación de España, y cuando en 1.º de enero del presente año había de comenzar á regir la ley prohibiendo en la República Argentina la venta de vinos que contengan mas de dos gramos de sulfato de potasa por litro, sancionó el Consejo deliberante municipal de dicha capital, el mismo día 10 de diciembre, una ordenanza aplazando el cumplimiento de la expresada ley que no comenzará á regir antes de 1.º de enero de 1890.

En Alais (Francia) ha estado á punto de ser devorado por dos tigres un domador de fieras.

Al penetrar este en la jaula de aquellos para instruirles, los terribles animales se arrojaron furiosos sobre el pobre hombre, le derribaron y comenzaron á desgarrarle con las uñas la cara y los brazos.

Allí hubiera perecido á no acudir instantáneamente varios dependientes, que lograron sacarle de la jaula, aunque cubierto de sangre y de heridas.

Se ha expedido una circular del Instituto geográfico y estadístico á los gobernadores recomendándoles encarguen á los directores de Sanidad remitir dentro los cinco días primeros de cada mes las cédulas de inscripción de pasajeros, con exactitud en los datos, para que puedan ser de utilidad los resultados, á cuyo fin se encarga también se dé publicidad á esta circular para conocimiento de los capitanes de buques, consignatarios y de los mismos pasajeros.

LOS DIAMANTES

DE LA CORONA EN FRANCIA.

Se va poniendo de moda en Francia que todas las cuestiones que se inician en la prensa y que se llevan al Parlamento, acaban con un escándalo. El fenómeno no depende de la importancia de los asuntos tratados, sino del espíritu con que se tratan, de la situación de la Cámara, del recelo con que se miran los partidos y los grupos políticos, que toman por injurias los argumentos del adversario, y que no saben argumentar sin exaltación agresiva.

Dado el escándalo, el asunto que lo motivó empieza á decaer como si hubiera empeño en demostrar que no se trata de resolver un problema, sino de desahogar en algaradas las pasiones.

Primero fué lo de la amnistía, de lo cual todavía no ha resultado nada, á pesar del carácter agudo con que se presentó; luego vino la cuestion del ejército, que no ha preocupado á los partidos como geave cuestion nacional, sino como interes de clases, y olvidado también esto, ha saltado la cuestion de venta de las alhajas de la Corona, que ha producido ya el correspondiente escarceo parlamentario, de que dan cuenta los telegramas.

La enajenación de los diamantes de la Corona, es en Francia una cuestion periódica. La opinion pública se preocupa de ella algunos dias del año, y ya no vuelve á acordarse hasta el siguiente. Ahora ya parece que esto se va á resolver.

El Senado y la Cámara han acordado que los objetos que representen un valor artístico ó histórico se conserven y depositen en las colecciones del Louvre, del Museum y de la Escuela de Minas. Los otros objetos que no representan más que un valor comercial podrán venderse.

También se ha decidido que las joyas conservadas se repartan del modo siguiente: En el Louvre se guardará el Regente, la espada militar, el broche-relicario, el dragon esmaltado y el gran rubí.

En el Museum y en la Escuela de Minas se conservan tres brillantes, tres rubies, doce amatistas, veinte ópalos, trece perlas, un lotr de turquesas, otra coleccion de perlas y otra de diversas piedras de colores.

Además, la comision que ha entendido en esta clasificacion ha acordado que se conserven también otros objetos de escaso valor artístico, pero de recuerdos históricos, como la corona imperial, la espada del Delfin, la de Luis XVII, etcétera.

El valor de las joyas, segun esa comision, es el siguiente:

Joyas destinadas á la venta, ocho millones; joyas destinadas al Museo y á la Escuela de minas, 13 millones; joyas para la fundicion, seis mil francos, ó sea un total de 21.006.000 francos.

Como se vé, el Regente, pieza nunca vista en el mundo, por la calidad, por la belleza y por la perfeccion de la talla, se conserva.

El autor de la proposicion de enajenacion de las alhajas del Estado, Benjamin Raspail, ha propuesto, y la Cámara ha acordado, la creacion con el importe de la enajenacion de una caja para los inutilizados en el trabajo.

Esta proposicion se ha mandado al Senado, que ha acordado ya la enajenacion, pero no ha resuelto nada sobre el objeto á que debe destinarse su importe. Sobre este punto, pues, versa el debate, y aunque hay muchos pareceres, es de esperar que haya acuerdo.

A propósito de los diamantes de la corona cuenta la prensa francesa la siguiente anecdota de la revolucion de 1848.

Estaban depositadas las alhajas en el Garde-Meuble, frente al ministerio de Marina; al principio del movimiento habian sido depositadas en las cuevas de las Tullerías; despues que se tomó el palacio, se acordó, para más seguridad, llevarlas al ministerio de Hacienda, y Julio Bastid se encargó de la traslacion. Las colocó en un carrillo de mano y echó á andar.

Los sublevados, creyendo que era pólvora, se echaron sobre el carro dando gritos de alegría.

Bastid, atolondrado, exclamó: «¡Pero desgraciados, si son los diamantes de la Corona!» Haberlo dicho, respondieron los obreros: los cuales se ofrecieron enseguida para escoltar aquella riqueza, que en efecto se depositó, integra en el ministerio de Hacienda.

CORRESPONDENCIA.

Manacor 11 Febrero de 1886.

Sr. Director de EL BALEAR.

Muy señor mio y amigo distinguido: en cumplimiento de promesas anteriores paso hoy á ocuparme de la segunda correspondencia de Manacor publicada por *Las Noticias* en su número 551, encaminada como la primera á denigrar, con apasionado encarnizamiento y de un modo tan censurable como innoble, los actos realizados por el nuevo alcalde D. Juan Riera, actos que, en honor de la verdad, han merecido plácemes sinceros de la parte sana de la poblacion, hastiada de presenciar las informalidades y de sufrir el desgoberno de una camarilla juvenil, inconsiderada y revoltosa, que bajo el escudo conservador ha dado rienda suelta á todos los ímpetus de su fogosidad é inexperiencia. Si plagada de inexactitudes y exageraciones estaba la primera correspondencia, no menos desprovista de verdades está la segunda; parece un mosaico de falsedades, de ficciones y de calumnias; es una imagen repulsiva del cinismo elevado á la quinta potencia. Ante el cúmulo de imposturas y ficciones que encierra, confieso ingenuamente que no se por donde empezar á contestarla; sin embargo, procediendo con el mayor orden posible me ocuparé de los extremos que sean dignos de mencion especial.

La alcaldia desastrosa del autócrata D. Antonio Jaume, no menos que la segunda edición de ella, ó sea, la alcaldia de menor edad de D. Guillermo Nadal con la tutela del citado señor Jaume, han sumido la administracion de este pueblo en un estado deplorabile de abandono. Atentos únicamente á hacer política de camarilla, y no á hacer administracion, han dejado en el más completo olvido los servicios más interesantes. No es de extrañar, por tanto, que el nuevo alcalde señor Riera, deseoso de remediar en lo posible estos males y dispuesto á cortar abusos excesivamente arraigados, se haya visto en la imprescindible necesidad de dictar medidas urgentes, enérgicas, que, si bien duras en apariencia, no han disgustado ni afectado más que á los autores de los abusos y á los que con ellos, medraban, pues el público en general las ha recibido con manifiesto agrado y complacencia.

Se queja el corresponsal de *Las Noticias* de la visita girada por el señor Riera á la caja de fondos públicos. En verdad, no veo motivo para semejante queja. Aparte de que el nuevo Alcalde cumple con un deber al realizar semejante acto. Es preciso reconocer que desde larga fecha corrian malas noticias sobre la honestidad y recato de esta buena señora, y se hacia ya indispensable, para acallar rumores y hacerla justicia en su caso, para una visita del médico higienista certificar acerca del estado de su salud.

Ahora, si del consejo de médicos subsiguiente á la visita de inspeccion resultare inmaculada la virtud de tal señora, al nuevo Alcalde tendrá que agradecer el pue blo un señalado servicio. De modo que, tanto en uno como en otro caso, el proceder del señor Riera resultará laudable.

También se queja de la orden comunicada por el Alcalde al peon caminero de *Son Juan Jaume* para que pasara á prestar sus servicios en otro punto distinto. Para dejar la verdad en su lugar, es preciso manifestar que aquella orden fué dada para cortar abusos cometidos hasta hoy por alcaldes y concejales, quienes, demasiado atentos al interes particular, cuidaban con escandalosa preferencia de los caminos que conducen á sus propiedades, de lo cual se tiene flamantes pruebas en el citado camino de *Son Juan Jaume* (que conduce á la propiedad del ex-alcalde D. Antonio Jaume), en el de *Son Soliano* (que conduce á la propiedad del ex-alcalde don Guillermo Nadal), en el de la *Cabana* (que conduce á la propiedad del ex-sindico D. Pedro Muntaner) y en otros muchísimos que seria prolijo enumerar, la mayor parte de los cuales han sido declarados *vecinales* sin más fundamento que el interes particular de los citados señores. Aparte de todo eso, la orden comunicada al peon caminero de *Son Juan Jaume*, orden que se hizo extensiva á todos los demás peones, obedecia á la necesidad imperiosa de emplear sus servicios en el interior de la poblacion, cuyas calles y plazas, escandalosamente abandonadas por la administracion conservadora, se hallan en estado lamentable. Por favorecer el padre del teniente alcalde D. Gerónimo Mesquida se encuentra intransitable la calle de *Obrador*; y por conquistar un voto, segun dicen malas lenguas, se han abierto profundas zanjas en plena calle de la *Verónica*, en las cuales, segun cuenta detallada de los vecinos de la misma, van volcados tres carros y precipitadas veinte y siete personas. A corregir este abandono incalificable de la administracion conservadora iban encaminadas las órdenes del señor Riera, y á la realizacion de este propósito tendia la reconcentraci6n de los peones camineros en el casco de la poblacion.

Por tanto, es falsa de todo punto la suposicion de que el peon de *Son Juan Jaume* fuera destinado al camino del *Puerto*, para favorecer, como maliciosamente supone el corresponsal de *Las Noticias*, á los hermanos Amer (primos del Alcalde), pues ni este tiene tanto apego á los *primos* como el ex-alcalde Jaume, que contra viento y marea los hace nombrar Secretarios, ni aquellos señores disponen de tiempo para ocuparse de caminos, puesto que tienen tarea sobrada con sacudir de si la inmundicia baba que algunos reptiles agresivos les lanzan con pertinaz insistencia. Por otra parte, aun dado caso que fuese cierta la impostura del corresponsal, pondriase de relieve la malicia de sus insinuaciones con solo hacer constar que el camino del *Puerto*, lejos de interesar exclusivamente á los mentados señores, es uno de los más importantes y concurridos del término municipal, puesto que conduce, no solo al fondeadero de *Cala Manacor* y á la renombrada *Cueva del Drach*, sino también á numerosísimos predios, tales, por ejemplo, como el denominado *Son Brun* (propiedad del jefe de los conservadores manacorenses), el denominado *Son Tovell* (propiedad de otro conservador de á tomo y lomo), y la colonia veraniga de *Cala Morlanda* (fundada por la flor y nata de la conservaduría manacorense).

La circunstancia de haberse introducido en Secretaria la práctica abusiva de que cada empleado subalterno se apoderara de un cajon de la mesa escritorio, guardando la llave, como si fuera cosa propia, y destinando aquel escondite á oficios tanto *sagrados* como *profanos*, movió al señor Riera á dictar órdenes para corregir semejante abuso. También esto ha servido de pretexto al corresponsal de *Las Noticias* para poner el grito en el cielo. ¡Hombre de Dios, un cajon es una cosa muy pequeña y muy baladí para merecer tanta consideracion! ¡Mejor viso tendria un poco menos de interes por los *cajones* y un poco mas por la *caja*!

No menos pueril y baladí es la otra imputacion que se hace el señor Riera por haber los alcaldes de barrio dejado de saludar á los Tenientes. Sobre ser esto, como es de suponer, un chiste de poca gracia que no hace gran honor; que

digamos, al cactimen del corresponsal, es preciso manifestar que, despues de las públicas y *triplicadas* muestras de finura, de cortesía, de urbanidad y de reverencia, dadas el día de la Candelaria por los Tenientes y Concejales conservadores en presencia de la Divina Magstad, no es posible creer que los alcaldes de barrio desperdiciaran las lecciones de tan saludable ejemplo.

Desengáñese el corresponsal de *Las Noticias*; sus apasionados reclamos no atenuarán en lo mas mínimo la justa maldicion que el pueblo de Manacor ha fulminado contra la desastrosa administracion conservadora; porque el pueblo está tristemente aleccionado y..... á perro viejo no hay tus, tus. La opinion pública se ha decidido resueltamente por el señor Riera, cansada como está de farsas y desgobierno y hastiada de abusos y mangoneos. En una palabra, el pueblo cree encontrar en dicho señor aquel *pepinillo en vinagre* de que nos habla el corresponsal para desengrarsarse de la pringue conservadora que le viene revolviendo el estómago.

Hasta otro dia.

El Corresponsal.

TEATRO-CIRCO BALEAR.

2.º de Abono.

Compañía de ópera italiana bajo la direccion del señor Camaló.

*Puncion para hoy Sábado 13 de Febrero* DEBUT de la Sra. Cavilli y del tenor Sr. Mir.

Se pondrá en escena la ópera en cuatro actos del Maestro Verdi:

LA TRAVIATA.

Desempeñada por las Sras. Curlesi, Oltira y los Sres. Mir, Morales, Gelabert, Simó y coro de ambos sexos.

PRECIOS.—Palcos 6 pesetas.—Butacas 4 peseta.—Sillas 0'75.—Circulares 0'40.—Anfiteatro 0'40.—Entrada general 0'50. A las 7 y media.

NOTA.—La empresa esta ultimando el contrato de dos tenores que á la mayor brevedad publicará sus nombres, y su debut la próxima semana.

OTRA.—La localidad y entrada que esceda de una peseta deberá pagar un sello de 10 céntimos que marca la ley.

OTRA.—Se preparan dos funciones para el Domingo tarde y noche.

OTRA.—Siguen con actividad los ensayos de la ópera

SAFFO Y TROVADOR.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 12 á las 2'15 t.

El capitán y el contramaestre de la *po'acra Cortés* que se suponía ahogados han llegado sanos á Almeria; los recogió un barco americano.

Madrid 12 á las 8 n.

El Sr. Moyano ha visitado al señor Sagasta para interesarle en la cuestion de los cereales.

El Sr. Conde de Toreno sufre una erisipela.

Es inexacto que se hayan fijado las fechas para la disolucion y elecciones de Cortés.

Madrid 12 á las 9'45 n.

Los representantes de Cuba han acordado protestar contra la ineficacia de la rebaja de quince por ciento hecha por el Sr. Gamazo.

El gobierno portugués ha interinado al Comandante Castillo que estaba emigrado.

4 pS interior, 57'45.

Madrid 12 á las 10'15 n.

Se confirma haber fallecido en un hospital de Marsella el cabecilla Sr. Santes.

Ha sido nombrado Administrador de Propiedades é Impuestos de Baleares D. Gaspar Viyao.

Mencheta.



PRECIO

40 PESETAS.

GARANTIA

5 años s. p.

NUEVA MAQUINA AMERICANA PARA LAVAR LA ROPA BLANCA

ADOPTÁNDOSE A CUALQUIER HORNILLO

SE LAVA en una hora, con media libra de jabon, 80 piezas de ropa blanca de toda clase, quedando Blanca como la nieve, sin frotarla y sin ingredientes nocivos. ECONOMÍA, CELERIDAD. Expedición franco a domicilio contra giro mútuo. Para los pedidos dirigirse a Richard Schneider, inventor y fabricante, 22, Rue d' Armaillé, Paris. Prospectos franco. En el año 1885, se vendieron en Francia y el Extranjero 78.624 máquinas con certificados. —P. D. No se deba confundir mis Máquinas con las coladeras de forma cónica ó redonda. —

MUSICA

DE TODAS EDICIONES.

PRECIOS SIN COMPETENCIA.

BANQUE

ODON-COLOM, 36.

EL ALIMENTO DEL PUEBLO.

LA MAS NUTRITIVA, MAS ESQUISITA Y MAS ECONOMICA DE TODAS LAS SOPAS.

Se vende en paquetes para 5 y 6 platos a 0'25 0'30 y 0'45 pesetas uno segun marca. El Alimento del pueblo ha sido altamente recomendado por S. M. El Rey de Sajonia El Ministerio de la Guerra de Prusia El Ministerio de la Guerra de Baviera y por los ilustres quimicos y medicos, Dr. Rodolfo Wagner, Dr. Remigio Fresemus, Dr. Gustavo Fuger, Dr. Hirt y otros.

Las marcas F. y G. (1) han sido muy recomendadas para las personas de vida sedentaria sobre las que pesa un gran trabajo intelectual, pues por su riqueza en principios plasticos y ácido fosfórico constituyen un poderoso reconstituyente para dichas personas.

Las personas débiles y los niños tambien encontrarán en estas marcas un alimento agradable eminentemente nutritivo y de muy fácil digestion.

Unicos representantes, Sres. Hijos de Rafael Pomar.

(1) Con «Extracto de carne de ternera.»

PILDORAS HOLLOWAY
Mediante este excelente remedio, las obstrucciones de todo género, ya sean las que afligen la juventud ó la muger en su edad crítica, desaparecen radicalmente, y las personas pálidas ó de color enfermizo recobran la mas perfecta salud gracias á las célebres Pildoras Holloway, cuyas propiedades curativas, introduciéndose en el fluido vital, lo limpian de toda clase de humores que pudieran contribuir á su impureza. Ningun medicamento opera con tanta eficacia como estas Pildoras, las cuales curan con prontitud los desórdenes del hígado y del estomago, alejando toda acidez perjudicial y restituyendo al hígado su seccion natural.
Los primeros sintomas de toda enfermedad deben siempre dominarse por medio de un medicamento cual estas célebres Pildoras, que obrando con suavidad, purifiquen la sangre é impidan el desarrollo de una enfermedad peligrosa.
UNGUENTO HOLLOWAY
Este célebre Unguento que ha sido adoptado en los principales hospitales de Europa para el tratamiento de las ulceraciones y afecciones cutáneas en general, despliega sus facultades curativas con rapidez y sin ocasionar dolor alguno. Las erupciones de toda clase, las llagas, los tumores, las afecciones escrofulosas de toda especie, los abscesos, las heridas antiguas así como las inflamaciones y supuraciones de todo género, ya sean del oído, glándulas ó músculos, pueden curarse radicalmente por medio de este maravilloso bálsamo. Las personas que padecen afecciones del corazón ó que sufren de constipacion, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Unguento Holloway.
Para asegurar la curacion rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se usen las Pildoras al mismo tiempo que se emplea el Unguento.
Amplias instrucciones en español relativas al uso de dichos medicamentos se hallan en las cajas de Pildoras y botes de Unguento.
Se venden en las principales farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del Profesor Holloway, 532, Oxford-street, Londres. No. 2.

LLEGARON

Las incomparables máquinas para cocer de brazo elevado

WERTHEIM

Las más veloces solidas y perfectas que se conocen único depósito

CASA BANQUE.

36—Odon Colom—36.

LA SOLIDEZ. Por acuerdo de la Junta de Gobierno se convoca á los Sres. Accionistas para la General ordinaria que deberá celebrarse el dia 21 del corriente á las 3 de la tarde en las oficinas de la Sociedad situadas en el edificio fabrica de la calle de la Romaguera.

A tenor de lo prevenido por el art. 22 de los Estatutos los Sres. Accionistas que deseen asistir, deberán depositar las acciones con 24 horas de anticipacion á la fijada, recogiendo el deponente la papeleta de asistencia.

Soller 9 Febrero de 1886.—P. A. de la J. de G.—Jorge Frontera, Secretario.

LA VIDRIERA EL LIQUIDACION. En cumplimiento de lo dispuesto en el Código de Comercio esta Sociedad ha publicado el Balance de situacion correspondiente al pasado mes de Enero.

Los accionistas que no le hayan recibido pueden pasar á recogerlo en las oficinas de la Fabrica.

Palma 10 Febrero de 1886.—P. A. de la C. L.—El Srío. Miguel Aleñar.

SERVICIO SEMANAL FIJO A BARCELONA.

El vapor-correo

LULIO

saldrá para Barcelona el próximo martes 16 de Febrero á las 4 de la tarde, con la correspondencia pública.

Admite carga y pasajeros. Se despacha en la calle del Conquistador, núm. 30.

SUCURSAL DEL BANCO DE ESPAÑA. Se convoca á los Sres. Accionistas para la Junta general ordinaria que con arreglo á lo dispuesto en el artículo 74 de los Estatutos se celebrará el dia 21 del corriente.

La lista de los Sres. Accionistas con derecho de asistencia al acto, queda expuesta en la portería de esta Sucursal. Ocho dias antes del señalado para la Junta se facilitarán en la Secretaría las papeletas de asistencia.

Palma 6 de Febrero de 1886.—P. A. de la D.—El Oficial Secretario, Emilio Figueras 5-5

MEMORIA

dirigida al Ministro de Instrucción Pública sobre una misión filológica a Mallorca por Alfredo Morel-Fatio traducido por Joaquín Fiol y Bauza.

Se vende a dos reales ejemplar en la libreria de Rotger, calle de Palacio, número 4, frente la Diputacion Provincial.

Recaudadores

Rapídientos y papeletas de a premio. Se venden en la imprenta de este periódico á precios baratísimos.

TINTA para sellar sin aceite, negra, encarnada y violeta. Véndese en la imprenta y libreria de Rotger calle de Palacio número 4.

Ley electoral

PARA DIPUTADOS PROVINCIALES. Véndese á dos reales en la imprenta de este periódico y en la libreria de ROTGER, frente la Diputacion Provincial.

PARSONS Y GRAEPEL

antes DAVID B. PARSONS

ALMACEN

MONTERA, 16

(antes 29)

DEPOSITO

CLAUDIO COELLO, 43

MADRID.

Bombas y demás máquinas.

Catálogos gratis y francos



COMEDIAS.

EN MALLORQUIN

ESCRITAS POR UN

PAÏS DE ANDRAITX.

Es sereno d' es barrio, pesa en un acte y en vers, 2 reales.

El pancarat de S' Arracó, pesa en un acte y en vers, 2 reales.

Sa revolució d' un poble, pesa en tres actes y en vers 4 reales.

Es torre d' es cap d' es llebeix comedi en tres actes y en vers 4 reales.

Es Sògre y s' nóre ó es tres companeros pesa en un acte en prosa y vers, 2 reales.

Véndense en la calle de Palacio número 4, frente la Diputacion Provincial.

Tambien se hallan en la misma libreria otras varias obras en mallorquin y castellano de diferentes autores y una variada coleccion de sainetes y romances.

UNA VERDAD.

¡¡Por 12 reales!!

- Una cartera de sobremesa.
Una remilla papel.
Una caja sobres.
Una barra lacre.
Una portaplumas.
Una docena plumas.
Un lapicero.
Un juego naipes.
Un id. carpetas.
Un juguete para niños.
Calle de Palacio núm. 4, frente la Diputacion Provincial.

PLAGUETAS

DE INQUILINATO.

Las encontraran impresas en la imprenta de este periódico.

Palma Imp. de Bartolomé Rotger San Pedro Nolasco 7.